
  

 
 

  令和２年第２回宮古島市議会定例会（３月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



  

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ ６ 下地 信広 ５  

３ ２ 平 百合香 ８  

４ 10 狩俣 政作 10  

５ ４ 島尻 誠 13  

６ ９ 前里 光健 17  

７ 11 高吉 幸光 20  

８ 15 下地 勇德 22  

９ ７ 砂川 辰夫 23  

10 ３ 仲里 タカ子 25  

11 16 粟国 恒広 29  

12 17 上地 廣敏 31  

13 ５ 平良 和彦 32  

14 14 上里 樹 34  

15 13 友利 光德 40  

16 23 濱元 雅浩 44  

17 １ 新里 匠 45  

18 24 眞榮城 德彦 49  

19 18 平良 敏夫 51  

20 12 國仲 昌二 53  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢及び危

機管理体制について 

 

 

 

 

 

１．新型コロナウイルス肺炎感染対策

について 

 ①本市における発生状況について伺

う。 

 ②感染拡大防止に向けた本市の取り

組み状況について伺う。 

 ③感染拡大による宮古経済が受ける

影響について伺う（観光客減等に

よる経済の落ち込みが懸念されま

す）。  

 ④小中学校の臨時休校について伺

う。 

２．豚熱（豚コレラ）対策について 

 ①本市における発生状況及び対策に

ついて伺う。 

 ②養豚農家に対する管理指導対策に

ついて伺う。 

３．第 36 回全日本トライアスロン宮

古島大会の中止について 

 ①多くの国や地域から選手及び関係    

  者が多数来島しますが、新型コロ 

ナウイルス感染拡大防止と市民の 

不安解消に考慮し、なおかつ安心 

  安全を第一に守る観点から今回中 

  止すべきであると考えます。市長 

  （大会会長）の見解を伺う。 

４．陸上自衛隊駐屯地所在部隊の改編

に伴う機能強化について 

①今年度３月末における隊員配備に

ついて伺う。 

②各種災害等の対応や感染性疾病へ

の対応など本市の危機管理体制を

図る上で隊員配備の強化が極めて

重要であると考えます。市長の見 

  解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

５．遷都いわゆる新庁舎周辺の新しい

まちづくりについて 

 ①具体的にどのような形で庁舎周辺

の総合的なまちづくりを進めるの

か伺う（国有地の買い取り、宅地

造成、公園整備）。 

６．宮古島市都市計画マスタープラン

の改定について 

 ①改定の背景とまちづくりの主要課

題について伺う（人口動態、将来

人口の見通し､観光､土地利用）。 

 ②市民アンケートの結果を新庁舎周

辺のまちづくりにどう反映させて

いく考えなのか伺う。 

７．各庁舎の後利用について 

 ①新庁舎移転に伴う各庁舎の再配置

計画における個別計画策定につい

て伺う。 

８．下地島空港への新規航空路線の誘

致について 

 ①現在の就航状況について伺う。 

 ②他社等からの就航打診及び今後の

可能性について伺う。  

   

１．さとうきび地力増進対策事業及び

さとうきび夏植え用除草剤補助事業

について 

①事業の内容について伺う（補助規

定）。  

②今年度を初年度として今後継続し 

  て取り組む考えはないか伺う。 

 

１．上野海岸線及び新里 21 号線の無

電柱化について 

①現在の進捗状況について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

４．市営住宅及び県営住宅

の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 ②今後の計画について伺う。 

 

１．上野第二市営住宅の建てかえにつ

いて 

 ①今後の整備計画について伺う（ス 

トック総合活用計画及び長寿命化

計画における整備年度）。 

２．県営上野団地の新規整備について 

①県営上野第三団地の新規整備につ

いて取り組む考えはないか伺う 

（県への要請について）。 

 

１．消防上野出張所の現状と今後の整 

備について 

 ①老朽化が著しい現状について伺

う。 

 ②敷地の一部及び裏側傾斜地が土砂

災害警戒区域（急傾斜地の崩壊） 

  として県指定になっている現状を

どのように捉えているのか伺う。 

③移転先と今後の整備計画について

伺う（移転先の市民への告知、地

元説明会の開催）。 

 

１．上野小学校運動場防球ネットの設

置について 

 ①台風等でネットの傷みがひどく学

習活動に支障を来していたため、

破れて垂れ下がったネット、危険 

  なワイヤー等は撤去し電柱のみが 

  ７本立ち残った状態である。運動

場のすぐ前は県道 190 号線が走っ      

  ていて大変危険な状態である。近

年は車の往来が激しさを増してお

り、体育の学習や野球、サッカー 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  の部活動中はボール等が県道に出 

  ないよう配慮しながら活動してい

るが、時には野球ボールやサッカ

ーボール等が県道に出ることもあ

り非常に危険な状況であります。

以前のような運動場防球ネットの

設置が早急に望まれます。保護者

をはじめＰＴＡ及び地域の皆様が

防球ネットの設置を切望しており

ます。現場の状況をどのように認

識しているのか伺う。 

 ②今後の設置整備について伺う（現 

  在、防球ネットがない中で部活動

等が行われておりますが、最悪の

事故等が起きてからでは遅すぎま

す。早急な対応が必要）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．新型コロナウイルスに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．伊良部大橋観光拠点施 

 設整備事業について 

１．新型コロナウイルスが市中感染し

た場合を想定してお伺いします。 

 ①宮古でもウイルス（ＰＣＲ）検査 

  はできるのか伺います。 

②新型コロナウイルス検査に陰性、

陽性の結果が判明するまでどれく

らいかかるのか伺います。 

③陽性になったときの対策として、

入院の必要性が出た場合に病床の

確保はできているのか伺います。 

④観光産業（経済に及ぼす影響）に

ついて当局の見解を伺います。 

２．新型コロナウイルスによる保育、

教育行政について 

 ①学校の休校は地域や学校の実情を

踏まえて自治体が判断とあります

が、宮古島に陽性が一人も出てい

ない中で休校にした主な理由を伺

います。 

②学校給食共同調理場の食材への影 

響について伺います。 

③保育所に与える負担について伺い

ます。 

 

１．伊良部大橋観光拠点施設条例の中

で特産物販売、農産物販売の利用料

は、売り上げの 30％以内とうたわ

れているが、指定管理者との話し合

いはされたのか伺います。 

２．営業時間が午前９時から午後６時

までとするとうたわれていますが２

階のレストランから夜景を眺めなが

らの食事の提供は集客増に繋がると

思われますが、閉店時間を９時まで 

 と延長することは可能か伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

３．し尿処理施設の整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４．バス路線について 

 

 

 

 

５．プレミアム付商品券に

ついて 

 

 

 

６．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

７．福祉行政について 

 

 

 

 

８．公営住宅について 

１．近年の観光客の急増に対応した新

たなし尿処理施設を整備すると施政

方針でうたっておりますが、場所は

伊良部の佐和田地区で決定している

のか伺います。 

２．現存の宮古島市浄化センターの処

理施設と新たな処理施設の性能につ

いて伺います。 

 

１．新庁舎を新たなバスの結節点とし

て、公共交通の利便性の向上を図る

ためにどこまで進められているのか

進捗状況を伺います。 

 

１．令和元年 10 月１日から消費税緩

和策として販売しているプレミアム

付商品券について最終状況を伺いま

す。 

 

１．外国人観光客がふえる中で緊急時 

の対応としてコミュニケーションは

どのようにとっているか伺います。 

２．消防職員の中で救急救命士、防火 

 査察専門員、消防用設備等専門員、

危険物専門員は何名いるか伺いま

す。 

 

１．宮古島市で水道がなく天水で体を

拭いて生活している生活保護世帯の

盲目の姉弟が生活していますが、水

道の導入はできないか伺います。 

 

１．伊良部字前里添に建設中の市営住

宅の入居募集をしていますが、現 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

９．社会教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．公園の整備について 

 段階でまだ工事を行っています。進

捗状況を伺います。 

２．募集から入居までの流れを伺いま

す。 

 

１．部活動派遣費について 

①大会時には自治体の補助があるの

は承知しておりますが、強豪チー

ムとの遠征試合などには補助金は

ありません。宿泊費などがかさむ

ため家庭環境が厳しい生徒の中に

は、大会出場や遠征をあきらめた

り、部活動自体をやめたりする子

供もいるとの話を先生から聞きま

した。どの児童生徒も部活動を選

択し参加できる環境づくりが必要

だと思いますが、当局の見解を伺

います。 

 

１．伊良部、仲地の七夕運動会を行う

公園に、車が自由に出入りしてグラ

ウンドが荒れております。道路とグ

ラウンドが同じ高さのところが約

70 メートルあるので、出入り口を

ひとつにできないか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．豚コレラについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．離島生活航路について 

 

 

 

 

 

３．し尿処理施設の進捗に

ついて 

１．去る２月 25 日、本島うるま市で

県内６例目となる豚コレラが確認さ

れたとの報道がありました。原因の

ひとつとして食品残渣の使用が挙げ

られていました。本市の養豚農家で

は食品残渣を利用したエコ豚のブラ

ンド化を目指しているとのことです

が、本市における食品残渣の衛生管

理指導がどうなっているのかを教え

てください。 

２．豚コレラが立て続けに発生した際

に、県産ブランド豚であるアグー豚

を先島へ移動、保護する話が検討さ

れているとの報道があったと記憶し

ております。本市に対して県から何

かアクションがあったのか教えてく

ださい。 

３．本市の豚コレラの予防対策はどう

なっているのか教えてください。 

４．本島内で豚コレラ発生時に自衛隊

の協力を得て殺処分、埋却を行って

いますが、本市において豚コレラが

発生した場合も自衛隊の協力が可能

なのか教えてください。 

 

１．現在、本市において離島生活航路

の現状がどうなっているのか教えて

ください。 

２．今後の維持確保の見通しについて

教えてください。 

 

１．廃棄物減量等推進審議会で話し合

われた内容、決定した事項を教えて

ください。 

２．昨年の 12 月定例会で、し尿処理 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

６．道路の白線の進捗につ 

 いて 

関係の一般質問をしましたが、その

際、伊良部までの距離、輸送コス

ト、既存施設との併用方法などの質

問に事業所側とも意見の交換、聞き

取りをしながら対応を考えたい旨の

答弁がありました。その後、審議会

以外でそのような話し合いの場が持

たれたのか、持たれたのならその内

容を教えてください。 

３．今後のスケジュール、新し尿処理

施設の供用開始までのスケジュール

を教えてください。 

 

１．新型コロナウイルスが全国的に流

行しています。本市において子育て

をしているご家庭で新型コロナウイ

ルスに感染、またはその他病気やけ

がで一時的に保育ができない状態に

なった場合どのような支援策が考え

られますか。 

２．シングルの家庭で保護者が病気や

けがで入院してしまった場合。 

３．共働きの家庭で保育園に入所して

いない子供を保育、片方が入院、片

方が仕事を休めない場合。 

４．入院まではしていないけれど家庭

内において保育が困難な状態。 

 

１．令和３年４月に開校予定の城東中

学校について、どのような学校をつ

くる予定でいるのか、発表できるこ

とがあったら教えてください。 

 

１．現在の状態、今後のスケジュール

を教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい     

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．本市における新型コロナウイルス

感染症の対策について 

 ①本市にＰＣＲ検査ができる機関は

ありますか、その際、１日に最大

何人まで検査が可能か伺います。 

 ②検査により陽性と判断された患者

を受け入れることができる医療体

制がありますか。新型コロナウイ

ルス感染者を入院させることがで

きる病床数は何室で、使用できる

人工呼吸器の数は何台あるか伺い

ます。 

 ③現在、国からの要請を受け小中高

全ての学校が休校になっておりま

す。突然の発表で戸惑いの声が上

がっています。子供を抱える市民

を初め、教職員、学童事業所、

様々な職種などからの問い合わせ

等はきていますか。それに対し、

市は子供たちの居場所つくりや仕

事を休まざるを得ない保護者に対

し、国からの補助金などを含めた

対策はあるのか伺います。 

④フェイクニュースにより、マスク

やティッシュ等の紙製品がかなり

品薄になっています。市の見解を

伺います。 

 

１．クーラー設置及び倒壊する恐れの

あるブロック塀をフェンスに取り替

える工事の事業について 

 ①現在の竣工率は何％か伺います。 

 ②クーラーの運用開始時期はいつご

ろを予定しているか伺います。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

③集中管理システムになると聞きま

したが、どこで管理して運用開始

と運用停止の判断はどのように行

うのか伺います。 

④修繕費、管理費は学校施設改修事

業の委託費から捻出と伺いました

がランニングコストはどこから捻

出するのか伺います。 

２．学校周辺整備について 

 ①交通量が多い道路に面した学校の

歩道にガードレールの設置はでき

ないか伺います。 

 ②街灯がない（少ない）学校周辺道

路に街灯の設置ができないか伺い

ます。 

 ③舗装されていない学校周辺道路を

アスファルト舗装ができないか伺

います。 

３．学力向上について 

 ①宿題のあり方について伺います。 

 ②生徒の学力に応じた教科別にクラ

スを分ける取り組みについて伺い

ます。 

 ③いまだに変わらない重たいカバン

について伺います。 

 

１．一般家庭ごみ収集委託業者への委

託料引き上げについて 

 ①令和２年度の予算案に塵芥処理費

委託料が１億円ほど増になってお

りますが、これは一般家庭ごみ収

集委託料の引き上げ分なのか伺い

ます。 

 ②現行の委託料と改定後の委託料の

違いについて伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

  ③今後、委託業者に対して市として

の取り組みがあるか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境衛生について 

 

１．市長の市政運営について 

 ①入域観光客の大幅な増加に伴い、

2028 年までの入域観光客数を 200

万人と見込む中、反動として、地

域社会へさまざまな影響が出てい

ることに不安を覚えます。特に大

きな問題として、家賃の高騰であ

ります。市民の暮らしに直結する

家賃の値上がりは市民生活を非常

に圧迫しています。そして、この

問題が社会情勢とも連動し悪循環

しているのが現実だと考えていま

す。顕著にあらわれているのが、

新規の建築確認申請です。県の平

成 26 年度から昨年度までの推移

で見ると、平成 29 年度あたりか

ら戸建て住宅の建築確認が大幅に

減少しているのが目に見てとれま

す。この状況が、今後どのように

市民生活に影響をもたらすのか、

不安を覚えます。そこで伺います

が、市長は、施政方針の中でこの

問題を行政、民間が連携し課題解

決に向け取り組んでいく、と述べ

られています。住環境問題も含め

た今後について、どのように考え

ているのか見解を伺います。 

   

１．新型肺炎対策の取り組みについて 

新型コロナウイルス感染拡大を受

け、政府が打ち出した全県による学

校休校措置により本市においても課

題等について取り組まれていること

と思います。そこで伺います。 

 ①感染防止対策の取り組みについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

②各業種において、経済的な影響が

出ていることに、本市としても具

体的な支援のあり方を明示する必

要があると考えます。見解を伺い

ます。 

 

１．宮古島市上野資源リサイクルセン

ターの受け入れについて 

①上野資源リサイクルセンターの堆

肥の年間受け入れ総量に対し、還

元できる生産量はどれくらい堆肥

化できているのか伺います。 

②災害復旧費の繰越明許費補正につ

いて伺います。 

２．宮古島市新技術実証栽培事業につ

いて 

①平成 26 年度から３年間、本市が

取り入れたトマトの新技術実証栽

培施設ですが、先の委員会におい

て施設の再利用計画については譲

渡あるいは賃貸しての利用を検討

している旨の見解だったとの認識

ですが、現在の状況を伺います。 

３．死亡牛の対応について 

疾病等で死亡した牛の処理方法と

して、大型連休や年末年始の受け入

れ等はどのような対応がされている

のか伺います。 

①県の対応として 

②市の対応として 

 

１．障害を持った方々の支援について 

①宮古島市第２次障がい者計画の見

直しについては、今年計画策定さ

れることが施政方針の中でもうた 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．消防行政について 

 

  われています。共生社会の構築機

能を確立させるため具体的な本市

の方針を伺います。 

２．子宮頸がん予防ワクチン副反応被

害者支援について 

 ①先日、東京で子宮頸がん予防ワク

チン問題を考える研究会、意見交

換会に参加させていただきまし

た。副反応被害者への支援につい

て、地方行政の使命と対応という

タイトルで兵庫県多可町の事例研

究が紹介され、被害者支援のあり

方などについての取り組み方など

が紹介されました。本市でもこれ

まで渡航費や治療費の助成を行っ

ているところですが、支援をさら

に充実させるためには副反応被害

の現状を理解し行政としての役割

を果たしていく必要があると考え

ています。そこで、我々議員、そ

して職員を初めとした学習会の開

催を提案したいと考えますが、見

解を伺います。 

３．聴覚障害者支援について 

①聴覚障害者支援の取り組みとし

て、さらに手厚い支援の充実を図

るため、緊急時にスマートフォン

の機能を使った通報システム、ネ

ット 119 の導入について伺いま

す。 

 

１．本市における救急救命士の定数に

ついて 

①日夜現場で業務遂行に当たる消防

職員、そして救急救命士の現在の 



 - 16 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

６．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．教育行政について 

 

 

 

 

８．保健衛生について 

 

 

 

 

 

 

 

９．企画商品開発について 

 

人員定数について伺います。 

 

１．地下水保全調査について 

①先月、２月に本市の地下水水質調

査に同行させていただきました。

限りある宮古島の命の水を守るた

め、日々奮闘されていることに担

当課の職員の皆さまには大変感謝

いたします。現在 23 カ所のポイ

ントで、モニタリング調査の実施

を行っているとのことですが、新

たな調査ポイントを追加できない

か伺います。 

 

１．学校における働き方改革について 

①中学校等で部活動指導に当たる教

職員の負担軽減措置として具体的

な取り組みを伺います。 

   

１．犬猫の収容状況について 

 ①本市における放し飼いにされてい

る犬、猫の保健所管内に引き取ら

れる件数はどれくらいいるのか伺

います。 

②野犬化による通報状況について伺

います。 

 

１．沖縄黒糖の販路拡大について 

①今期製糖期間も中盤に差しかか

り、農家や関係事業所においては

忙しい毎日を送られていることと

思います。現在、収穫された黒糖

を使った宮古島ならではの新しい

商品開発に向けての取り組みはで

きないか、伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針の中で述べられている

「ＳＤＧｓ」について 

魅力あるまちづくりの推進の中で

「『ＳＤＧｓ』の考え方を取り入れ

た、経済成長・環境保護を包摂した

自助・共助・公助を基本とした総合

的な暮らしの向上を図り、魅力ある

まちづくりを進めます。」と述べら

れている。以上を踏まえて伺う。 

①具体的な取り組みについて伺う。 

２．施政方針の中で述べられている

「Society5.0」について 

地域経済の飛躍発展の推進の中で

「『Society5.0 社会の実現』を目指

し、IＣＴの活用やＲＰＡなどの最

新技術の積極的活用を推進してお

り、本市においてもその導入に向け

取り組みます。」と述べられてい

る。以上を踏まえて伺う。 

 ①次年度の具体的な取り組みについ

て伺う。  

３．次年度、沖縄振興一括交付金（沖

縄振興特別推進市町村交付金（ソフ

ト交付金）、沖縄振興公共投資交付

金（ハード交付金））の減額につい

て 

５年前の平成 28 年度のソフト交

付金は 14 億 9,153 万 5,000 円、ハ

ード交付金は 11 億 5,992 万 6,000

円であったが、令和２年度において

ソフト交付金６億 639 万 9,000 円、

ハード交付金５億 5,017 万 2,000

円、大幅な減額となっている。以上

を踏まえて伺う。 

①一括交付金減額傾向について市長 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄振興特定事業推進

費について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

の見解を伺う。 

②次期沖縄振興計画策定後におい

て、現在の予算ベース推移で反映

される恐れがある。知事に対し、

さらなる増額要請を強化していた

だきたいと考えているが、市長の

見解を伺う。 

 

１．令和元年６月定例会において取り

上げた沖縄振興特定事業推進費につ

いて 

①事業導入の採択に向けた本年度の

取り組みについて伺う。 

②次年度の計画について伺う。 

 

１．新型コロナウイルス感染拡大にお

ける教育現場の対応について 

政府は新型コロナウイルスの感染

拡大で、全国の小中高校、特別支援

学校などの臨時休校を要請したこと

について、本市においても沖縄県教

育委員会から要請を受け、臨時休校

とした。以上を踏まえて伺う。 

①３月 15 日以降の教育委員会方針

について伺う。 

 ②部活動における方針について伺

う。 

 ③臨時休校によって授業時間数が不

足となるが、各学校の対応につい

て教育委員会の対応を伺う。 

 ④新型コロナウイルス感染拡大にお

いて、緊急時にタブレットを活用

し、遠隔授業や情報発信を積極的

に行う自治体の事例があります。

本市においても緊急時にタブレッ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

トの活用ができるよう取り組む必

要があると考えますが、教育委員

会の見解を伺う。 

２．新型コロナウイルス感染拡大にお

ける教育関連施設の運営方針につい

て 

①マティダ市民劇場の施設について

伺う。 

②未来創造センター内にある各施設

について伺う。 

 

１．新型コロナウイルス感染拡大にお

ける対応について 

①本市の観光商工部所管のイベント

や施設における新型コロナウイル

ス感染症対策について伺う。 

 ②新型コロナウイルス感染症により

観光客の大幅な減少が見込まれて

いる。観光客を再度誘致するため

の対応を検討する必要があると考

えるが、終息後の本市の取り組み

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 

 

11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．都市計画マスタープラ

ンについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．Society5.0 社会の実

現について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．新型コロナウイルスに

ついて 

 

 

 

 

 

４．未来創造センターオー

プニング関連イベントに

ついて 

 

１．施政方針に新庁舎周辺地区につい

て都市計画マスタープランの策定と

新しいまちづくりの拠点とする、と

しています。 

①都市計画マスタープラン策定の進

捗状況は？  

②新庁舎周辺のまちづくりの計画は

どのように進めるのか？  

③市民からの意見聴取は？  

 

１．１月 23、24 日に東京ビッグサイ

トで開催された docomo OPEN house

を視察してきました。Society5.0

社会の実現に向けての取り組みは？ 

①害鳥や害獣などの駆除に役立つセ

ンサーの導入 

 ②議事録等も自動でできるシステム

の新庁舎への導入 

 ③ローカル５Ｇの活用をしてはどう

か？  

 

１．世界で猛威を振るう新型コロナウ

イルスの影響で国内のイベントも中

止や延期に追い込まれています。 

①感染を疑われる場合の手順は？ 

②中止や延期されたイベントなど催

し物の件数は？ 

 

１．３月 21 日に開催予定だった声優

のかかずゆみさんによる読み聞かせ

イベントが新型コロナウイルスの影

響で中止に。 

①新年度補正で対応していただきた

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 

 

11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

５．日やけどめの使用につ

いて 

 

 

 

 

６．子育てに係るさまざま

な課題 

 

 

 

 

 

 

１．2021 年１月１日から米国ハワイ

州では日やけどめの規制が始まる。 

①ビーチで使用する日やけどめにつ

いて市としてもサンゴにやさしい

日やけどめの推奨をできないか？  

 

１．市内の子育て世代である若い皆さ

んと「ユーストーク」の機会があっ

た。その中で上がった課題について

伺います。 

①公園等で１歳児から３歳児が遊べ

るような遊具が少ない。 

 ②公園や各施設に子供用トイレの設

置をしてほしい。 

 ③おきなわ子育て応援パスポートの

周知と対応店舗の拡充をしてほし

い。 

 ④「b-lab（ビーラボ）」のような中

高生向け施設のような居場所やフ

リースペースをつくってほしい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

15 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

４．冬まつりについて 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

６．新型コロナウイルスに

ついて 

 

１．北小学校東の通学路のポールにつ

いて 

２．街路樹について（特に伊良部地

区） 

 

１．北中学校の改修、または建てかえ

について 

２．公園、陸上競技場の清掃管理業務

委託について 

 

１．成川農業用排水路について 

２．成川農業用排水路後の防潮林につ

いて 

 

１．補助金支援について 

 

１．宮古島市環境清掃事業協同組合と

の一括契約と個人契約との違いにつ

いて 

２．清掃組合の人事について 

３．清掃業者との意見交換会について 

 

１．ＰＣＲ検査、病院、病床数につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

７番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．保良泉（保良川）周辺

海域におけるサンゴの白

化及び不漁について 

 

 

 

 

 

 

２．県が取り組む「保良泉

ビーチ公園」の保全利用

協定締結について 

 

 

 

 

 

 

３．教職員の働き方改革に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．第 12 回全国和牛能力

共進会に向けて宮古島市

の取り組みについて 

 

１．近年保良泉周辺の海域は、サンゴ

礁の白化現象が深刻である。住民の

生活漁場としての危機的状況に市と

しての対応を伺う。 

①宮古島市として白化の原因究明に

向けた具体的な取り組みがあるの

か伺う。 

②今後の調査のあり方を伺う。 

 

１．エコツーリズムの推進に伴う県と

連携した保良泉ビーチ公園の保全利

用協定の締結取り組みの現状を伺

う。 

①具体的な締結の内容及び調整の進

捗状況を伺う。 

②協定締結の必要性とその背景及び

重要性について伺う。 

 

１．教職員の業務負担軽減について伺

う。 

①教職員の長時間勤務（100 時間超

え、80 時間超え）の要因について

市の見解を伺う。 

②市の教育委員会では、教職員の働

き方改革への具体的な取り組み方

について伺う。 

  ※指針、指導内容（要領） 

③現状は、実施（施行）されている

のか、成果としては上がっている

のか（有無）伺う。 

 

１．2022 年、５年に１度の和牛の祭

典「全国和牛共進会」に向けて宮古

島市の取り組みを伺う。 

２．出品に向けての優良雌牛の選抜は 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

７番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

５．国の和牛増頭、増産対

策を初めとした競争力強

化施策について 

 

実施されたのか、種付けはされてい

るのか伺う。 

 

１．国は、輸出拡大に向けた和牛の増

産や、生産基盤強化を強力に進める

ための増頭奨励金を交付するほか、

増頭を下支えする環境を整備するた

め、後継者不在の中小、家族経営か

らの経営継承、等々の再編整備を支

援するとしていますが、このことに

ついて市の見解をお聞かせくださ

い。 

２．畜産クラスター事業の改善緩和に

ついて 

①クラスター計画を策定した地域に

おいて、中小農家の規模拡大を後

押しするため、飼養頭数等の規模

要件を緩和し、収益性向上等に必

要な機械導入、施設整備を支援す

ることになっていますが、市の取

り組みをお聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．自衛隊の配備について 

①市政方針で、市長は宮古島駐屯地

所在部隊が改編され、新たに 320

名の隊員が配備されるなど機能が

強化されるとうたっている。どの

ように改編され、宮古島に配備さ

れる自衛隊員の人数は何名になる

か伺う。 

②千代田の陸上自衛隊基地に、地対

空地対艦ミサイル車両が配備され

たという報道がある。配備の日時

と台数について伺う。 

③宮古島市には事前に通知されたか

伺う。 

④これらの車両は、今後島内（基地

外）を走ることがあるか伺う。 

⑤保良では、着々と弾薬庫建設が進

んでいるが、弾薬が搬入される日

時やルートは事前に市に通知され

るか伺う。 

⑥弾薬は移送中が危険と言われる。

市民へ事前に知らせるか伺う。 

２．男女共同参画について 

①宮古島市の管理職（課長・部長）

の割合について伺う。 

②農業委員の女性の割合について伺

う。 

３．新型コロナウイルスの流行による

観光客の激減について 

①宮古島の経済に及ぼす影響と対策

について伺う。 

 

１．新型コロナウイルスの流行に伴う

学校閉鎖について 

①新型コロナウイルスによる学校閉 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．６次産業の推進につい

て 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

い、子供たちへ行われている支援

策があるか伺う。 

②学校閉鎖による授業、教科の遅れ

等への対応について伺う。 

２．教育環境の整備について 

①学校施設の修繕について 

ア．体育館や校舎の雨漏りを初め、

外灯など様々な修繕依頼が各学

校から教育委員会へ届けられて

いる。修繕依頼の件数と主な内

容、終了した件数と内容を伺う。 

イ．修繕依頼について今後の対策

について伺う。 

②中学校への用務員の配置はできな

いか伺う。 

③スクールサポートスタッフの導入

について伺う。 

 

１．特産品加工施設について 

①平成３年につくられた宮古島市特

産品開発研修センターの利用状況

と今後の利活用について伺う。 

 

１．養豚について 

①宮古島市の養豚農家の件数と豚の

頭数について伺う。 

②養豚農家への育成と課題、支援に

ついて伺う。 

 

１．障がい者の自立支援事業について 

①地域で自立して暮らしたいという

障がい者にとって住宅の確保が課

題だが、アパート等の暮らしやす

い住宅を確保する支援はあるか伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．会計年度任用職員につ

いて 

 

②住宅セーフティネット整備推進事

業と活用ができないか伺う。 

２．聴覚障がい者支援について 

①障がい福祉課の窓口に遠隔手話サ

ービスのタブレット端末が設置さ

れた。利用状況について伺う。 

②国の意思疎通支援事業として、平

成 31 年度から所有する端末にも

遠隔手話サービスの提供も対象と

なったとのこと。緊急時対応のた

めに導入できないか伺う。 

③Net119 緊急通報システムを導入

できないか伺う。 

３．子宮頸がんワクチン副反応被害者

支援について 

①子宮頸がんワクチン副反応被害者

について、現在行われている支援

と、被害者の現在の状況について

伺う。 

②子宮頸がんワクチンは現在、任意

接種となっている。これまで接種

した人数と、その後の健康調査は

行われているか伺う。 

 

１．会計年度任用職員について 

①現在の市職員の人数と会計年度任

用職員の人数、職員に占める割合

を伺う。 

②パートタイム会計年度任用職員は

どのような勤務体系になるか伺

う。 

③これまで臨時職員として働いてき

た職員は、次年度から会計年度任

用職員として採用されるか。その

際の身分や給与、待遇等について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

７．市民生活について 

 

説明は行われているか伺う。 

 

１．防犯カメラの設置状況について 

①設置されている台数と主な設置場

所について伺う。 

②設置にかかる予算と保守費用につ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活環境について 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

１．新型コロナウイルス感染症に関す

る不測の事態の対応について 

２．新型コロナウイルス感染症で影響

を受けた事業者に対する支援につい

て 

①セーフティネット資金等の金融支

線対策について 

３．宮古空港発那覇行きの始発便の時

刻繰り上げ及び空港ターミナル施設

の利用時間について 

４．下崎船だまり整備事業について 

５．伊良部の平成の森公園で建設中の

スタジアム完成後の管理について 

６．指定管理者の候補者選定委員の見

直しについて 

①指定管理者の管理部署の統一につ

いて 

７．自主財源向上に向けての取り組み

について 

①公共施設、用地の売却または賃貸

等の利活用による財源確保につい

て 

８．法定外目的税導入について 

 

１．焼却炉施設について 

 

１．保育所入所決定の時期について 

２．施政方針から、各種健診の受診率

向上に向けた取り組みについて 

①特定健診の受診率向上について 

 

１．観光イベントの廃止について 

①ビーチバレー宮古島大会について 

②エコアイランド宮古島マラソンに

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

５．農林水産行政について 

 

２．観光地として人気の高い海岸の利

活用について 

 

１．さとうきびのトラッシュ還元に対

する補助金について 

２．野そ対策として実施されてきたヘ

リ防除の廃止と、地上防除への切り

かえについて 

３．宮古島市漁協の鮮度保持施設の運

用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

１．施政方針について 

①伝統漁法支援について具体的な説

明を求めます。 

②シャコ貝養殖施設整備について具

体的な説明を求めます。 

③水産物流通条件不利性解消事業に

ついて 

２．宮古広域公園整備事業について 

①沖縄県都市計画審議会における区

域の決定はされたか。また全体の

計画概要はいつ決定されるのか。 

３．来間島再生可能エネルギー実証事

業について 

①現状について説明を求める。 

②今後の事業展開について伺う。 

４．伊良部大橋橋詰広場観光拠点施設

（海の駅）について 

①基本協定及び年度協定について伺

う。 

５．農業集落排水事業について（下地

地区） 

①上地地区と与那覇地区の最終処分

場の統合について近隣住民とのコ

ンセンサスは得られているか。 

６．市道の管理について 

①伊良部 103 号線の冠水対策につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

１．施政方針について 

①宮古島市における「Society5.0 社

会の実現」とは具体的にどのよう

なものなのか。お伺いします。 

②「安心して子どもを産み、育てる

環境を整備していく」とあるが、

市としてどのように考えているの

か。お伺いします。 

③「地域の均衡ある発展」を市政運

営のテーマとしているが、城辺地

区の発展をどのように考えている

のか。お伺いします。 

 

１．３歳以上の幼児を対象にした給食

費の無償化について 

①４、５歳児の保育園、認定こども

園の保育所幼児と幼稚園幼児には

給食費を市が全額負担している

が、幼稚園の午前中帰宅幼児また

は預かり保育幼児の給食費は保護

者が負担している。その理由をお

聞かせください。 

②そこで、幼稚園の午前中帰宅と預

かり保育の幼児にも、平等に市の

方で全額負担することはできない

のか。お伺いします。 

 

１．新型コロナウイルスの予防対策に

ついて 

①感染症予防対策として市が管理す

る各庁舎や学校など公共施設等に

除菌などの衛生管理に使用されて

いる次亜塩素酸水溶液を設置する

ことはできないのか。お伺いしま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

６．消防行政について 

 

１．教職員の働き方改革について 

①市は教職員の働き方改革を進める

と言っていますが、小学校の長時

間勤務の実態はどうなっているの

か。お伺いします。 

②来年度はさら更に長時間勤務にな

ると考えられる。その要因は、2020

年度から始まる新学習要領に対応

するための教材研究時間増加や特

別支援児童、多様性のある児童へ

の指導時間等が考えられる。そこ

で、非常勤講師を必要とする学校

に増員して配置することはできな

いのか。お伺いします。 

２．城辺地区統合中学校（城東中学校）

の建設整備事業と各部会の進捗状況

についてお伺いします。 

①今後の全体的な建設整備事業スケ

ジュールについてお伺いします。 

 

１．城辺地域の大川地区改良区域内未

整備農道の早期整備について 

２．ヤギの生産振興の今後の展望と宮

古島市山羊生産流通組合に市はどの

ように関わっているのか。お伺いし

ます。 

 

１．新型コロナウイルス等の検疫対策

について 

①国際路線のある下地島空港の多言

語対策などについてお伺いしま

す。 

②空港や医療関係と連携等はどのよ

うになっているのか。お伺いしま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．陸上自衛隊配備につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島駐屯地について  

 ①宮古島駐屯地の弾薬庫について 

ア．住民説明会で「千代田の基地

内には弾薬庫は建設しない」と

説明し、市民団体の質問への回

答でも「建設しない」と明記

し、宮古島市議会への回答書で

も「千代田カントリークラブに

おいて火薬庫及びヘリパッドを

整備する計画はない」と明記し

ています。それにも関わらず、

実際には建設し、「迫撃砲弾」、

「中距離多目的誘導弾」という

ミサイルの弾頭まで秘密裏に搬

入していたことは憤懣やるかた

なしです。しかし、市長はその

ことに対して抗議ひとつしてお

りません。2016 年９月２日、

宮古島市役所を訪れた若宮健嗣

前防衛副大臣の説明を受けて、

「弾薬庫がない、隊員の宿舎や

福利厚生施設がメインと聞いて

安心しました」と言って受け入

れたのは市長です。野原と千代

田の住民も防衛省の「ヘリは来

ない、弾薬庫はつくらない」と

いう説明を信じ、配備反対決議

を撤回した経緯があります。こ

のように市長や住民に約束して

おきながら、秘密裏につくった

約束違反の弾薬庫は市長を先頭

に、撤去を求めていくのが当然

と考えますが、市長の見解を聞

かせてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

  イ.「つくらない」と説明してい

た弾薬庫をつくっていた問題

で、岩屋毅前防衛相は衆院安全

保障委員会で「保管を明示的に

説明していなかった」として謝

罪し、今後は「火薬庫」という

名称に統一すると言って、弾薬

庫をそのままに置いています。

弾薬庫にあった中距離多目的誘

導弾、迫撃砲は撤去したと言う

が、弾薬庫の前には防衛省の

「達」に基づく火災標識の最も

危険な第 1 群と第 2 群の標識が

設置されており、それを見ると

弾薬庫の中には危険な弾薬が入

っていると疑わざるをえませ

ん。そもそも、つくらないと約

束した弾薬庫をそのままに最も

危険な火災標識を表示し、その

危険性を周辺住民に知らせない

という住民の生命、財産に関わ

る重大なことに関し、市長は防

衛省に説明を求めるべきだと考

えます。弾薬庫は「達」の定め

る火災時の対応の基準にも、陸

自の「教範」にも合致しませ

ん。「弾薬庫」は設置してはな

らないところに設置されていま

す。そのような危険極まりない

弾薬庫は撤去しかありません。

市長の見解を伺います。 

ウ．弾薬庫の至近距離に燃料タン

クが設置され給油施設が建設さ

れ、その地盤は軟弱で空洞があ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

り活断層が存在し、地震時の燃

料タンクの損壊で地下水汚染の

危険が専門家から指摘されてい

ます。その指摘について市長の

見解を伺います。 

  エ．航空自衛隊宮古島分屯基地で

はさまざまなレーダー等の機械

洗浄や車両洗浄などの化学物質

が使用されていると思います

が、その種類と処理方法はどう

していますか。排水処理をする

浄化槽設備はどのようになって

いますか。 

②宮古島駐屯地の軍事車両の搬入に

ついて 

 ア. ２月 28 日コンテナやホロ付

きトラック等が運び込まれてい

るのを確認し、宮古島市に問い

合わせたところ「防衛局からの

通知はない」とのことでした。

地対艦ミサイルと地対空ミサイ

ル搭載車両と関連軍事車両の搬

入も確認されており、新聞では

120 台の搬入と記載されていま

した。ミサイル搭載車両が公道

を走るという見たことのない異

様な光景に驚いた市民もいま

す。なぜ、通知のないことにつ

いて市長は防衛省に抗議しない

のですか。 

  イ．地対艦ミサイルと地対空ミサ

イル搭載車両は宮古島市での発

射訓練はしないという説明です

が、奄美大島では観光公園で訓 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   練するのを住民が目にしてい

ます。宮古島ではミサイル車両

はどこでどのように訓練を実施

するのか説明はありますか。 

２．保良鉱山について 

 ①弾薬庫の建設について 

  ア．住民が説明会を要求してい

ることについて、先の定例会で

「今後とも丁寧な説明をしてい

くよう防衛省、沖縄防衛局に求

めてまいりたいと考えておりま

す」という答弁でしたが、その

後、説明会開催について防衛局

に要求しましたか。説明会には

市長も同席すべきです。 

  イ．保良鉱山での弾薬庫建設は

千代田の宮古島駐屯地同様、自

衛隊自ら定めた基準を守ってお

らず、つくってはならないとこ

ろに工事を進める無謀なもので

す。市長は建設中止を求めるべ

きです。 

  ウ．保良鉱山は二つの断層の間

にあり地震による津波等によ

り、弾薬庫の爆発炎上の危険が

専門家から指摘されています。

市長の見解をお聞かせくださ

い。 

 ②工事車両について 

  ア．保良鉱山での建設工事車両

が七又集落内の道路を通行して

いるという苦情が寄せられまし

た。国道を通行するようにして

ほしいという要望があります。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

２．準天頂衛星システムに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３．就学援助について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新たな管制局の建設について 

①新里地区の「準天頂衛星管制

局」のそばに「追跡管制局」の

建設工事が始まるということ

で、１月 20 日新里地区でＮＥＣ

が説明会を開いたとのことです

が、本市に説明はありました

か。 

 

１．就学援助の申請について 

 ①新入学児童生徒学用品費事前支給

申請の簡素化について要望がよせ

られました。直接城辺庁舎まで届

けるやり方は負担が大きい、最寄

りの庁舎か郵送での申請ができる

ようにしてほしいというもので

す。 

 

１．生活保護について 

 ①福祉事務所の担当員（ケースワー

カー）が受け持つ件数は法定数に

照らして、どのようになっていま

すか。 

②担当員（ケースワーカー）の年齢

はどのようになっていますか。 

③担当員（ケースワーカー）で社会

福祉主事の資格を持っているのは

何人ですか。 

２．生活保護財政について 

 ①生活保護受給者がふえると市財政

を悪くするという声があります

が、生活保護費の負担割合はどの 

  ようになっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．地方債について １．地方債残高について 

①新年度の地方債を 84 億円余積み

増し、地方債残高が 472 億円余の

見込みとなっています。市民一人

当たりに換算すると幾らの借金に

なりますか。 

②償還計画はどのようになります

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

１．保良弾薬庫建設について 

①保良弾薬庫建設に伴い、市独自作

成の避難計画を知りたい。 

②保良弾薬庫建設に伴い、市民団体

が回答に対し不誠実とのコメント

に対する市長の見解は。 

２．合併特例債について 

①合併特例債を使って活用できる事

業はどんなものがあるか。 

②旧城辺町で合併特例債を活用し、

支援を受けた事業はいくつで執行

率は。 

③総務省から合併前に示された特例

債額はいくらか。 

 ア．事業費ベースと充当額は。 

３．総合庁舎建設に伴い、各支所の機

能拡充の実現について 

４．新型コロナウイルス対策により、

臨時休校を要請した国に対する市の

見解と、市に与える影響は。 

５．シャコ貝の養殖施設整備の支援を

具体的に知りたい。 

６．安全、安心で快適な暮らしが持続

する宮古島とは。 

 

１．城辺西割目 1281 番地、1283 番

地、1284 番地の原状回復について 

 ①原状回復の進捗状況は何％で竣工

の時期はいつ。 

 ②長期に渡り竣工していない主な理

由は。 

 ③所有権移転終了はいつ。 

 ④原状回復される明確な時期は。 

 ⑤適用される罰則にはどんな種類が

あり、その詳細は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

 

 

 

４．宮古島市営住宅条例に

ついて 

 

 

 

 

 

 

５．人事異動（一般職）と

事務引き継ぎについて 

 

 

 

６．竹原地区整備事業につ

いて 

 

 

 

 

７．入札事務の流れについ

て 

２．本市における用水路の実態は。 

３．農業水利施設危機管理対策事業に

ついて取り組みは。 

４．第１種農地の許可基準について 

 ①例外な許可ができる基準は。 

 ②接続区域の規制緩和について 

 

１．１人当たりの水量決定は何か決ま

りがあるか。 

２．水源地開発について 

 

１．入居申し込み時期の緩和について 

２．宮古島市営住宅条例施行規則第

19 条、家賃等の徴収猶予基準の支

払能力について 

３．家賃決定の根拠について 

４．強制退去とはどんな意味で、実際

に施行実例はあるか。 

 

１．一般職の異動は、適材適所で公正

公平に実施しているか。 

２．引き継ぎを正確に実施して欲し

い。 

 

１．事業採択時の目的の達成度は。 

２．７－１号線、竹原１号線の執行率

と竣工時期はいつ。 

３．７－１号線、竹原１号線の法線変

更は何回で、その理由を知りたい。 

 

１．指名通知から見積書提出までの期

間は何日か。 

２．入札辞退業者は、何日前にどのよ

うな方法で届け出をし、その業者の 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

８．遊具の定期点検義務化

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．過疎地域自立促進計画

（平成 17 年度～平成 21

年度後期）から 

取り扱い方は。 

 

１．都市公園法改正に伴う、点検義務

公園（幼稚園、小学校を含む）の遊

具は幾つか。 

２．日常点検、定期点検は誰が点検

し、その頻度は。 

３．判断基準と点検方法、評価方法と

報告について 

４．点検資格者は何人いるのか、また

今年度講習会に何人参加させる予定

か。 

 

１．北部地区中学校統廃合について 

２．高度へき地（修学旅行後の）振り

返り学習の実施の強化について 

３．城辺地区学力向上対策推進計画の

（知・徳・体の中から）徳について

意味は。 

４．下地一美新教育委員の任命の真意

を知りたい。 

５．北小学校の火災報知器誤作動につ

いて、教育委員会としての見解は必

要では。 

６．宮古青少年の家の改築時期は。 

 

１．砂川、西城、城辺、福嶺学区の高

齢者率は何％か。 

２．消防救命活動についての見解を聞

きたい（緊急な救急活動）。 

３．救急救命士は現在何人で、人員確

保は完璧か。 

４．医療の確保、総合保健医療体制の

充実強化は図られているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．畜産振興について 

 

12．人頭税撤廃之碑につい      

 て 

５．車の運転免許証返納者の実態と、

その課題解決方法にはどんな対策が

あるか。 

６．買い物弱者に対する安全な救済方

法について市独自の対策は。 

７．福嶺学区、砂川学区の町道（６路

線）、農道（４路線）の事業執行率

は何％か。 

８．過疎地域自立促進交付金の活用は

どうなっているか。 

 

１．獣医の働き方改革について 

 

１．総合庁舎敷地内に建立はできない

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市政運営について １．都市計画検討について 

 ①都市計画改定の方針を伺う。 

 ②みなとまちづくりの現状を伺う。 

 ③西里通りの市道編入について伺

う。 

２．上野トロピカルフルーツパーク整

備事業について 

 ①整備方針（基本設計）の概要を伺

う。 

３．総合庁舎の市民サービスについて 

 ①総合窓口の導入について伺う。 

 ②人員規模適正について伺う。 

 ③マイナンバーカードの普及策を伺

う。 

４．エコアイランド形成について 

①ＥＶ普及策について伺う。 

②エコの島フェスティバルの概要を

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の施政方針について 
 ①新年度施政方針の中で特に重要な

政策があれば見解を伺う。 

 

１．農業振興地域の整備に関する法律

「農振法」の基本方針に基づく「沖

縄県農業振興地域整備基本方針」に

ついて 

 ①「確保すべき農用地等の面積の目

標その他の農用地確保の基本的考

え」の中の「諸政策を通じた農用

地等の確保のための取組の推進」

について 

ア．「農地の保全・有効利用」の

中で、農地の集積・集約化の促

進、荒廃農地の再利用、荒廃農

地の抑制に努めるとあるが、宮

古島市の取り組みを伺う。 

イ．「農業生産基盤の整備」の中

で、周辺環境整備に配慮した整

備に努めるとあるが、赤土流出

防止条例との兼ね合いはあるか

伺いたい。 

  ウ．「非農業土地需要への対応」

の中で、農業振興地域整備計画

の変更について法第 12 条の２

に基づき実施する基礎調査等に

より行うとあるが、この「基礎

調査」とは何か、また実施され

たか伺う。 

  エ．「交換分合制度の活用」の中

で、農用地地用計画の変更を行

うに当たっては、当該変更に係

る土地の所有者その他その土地

に関し権利を有する者等の意向 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を踏まえて、法第 13 条の２の

交換分合制度を積極的に活用す

るとあるが、宮古島市の取り組

みを伺う。 

  オ．「農業振興地域制度等の適切 

な運用」の中で、農業振興地域

制度や農地法に基づく農地転用

許可制度の適切な運用を通じ、

農業と農業以外との土地利用調

整を図ることや、農業構造の確

立に向けて必要な優良農用地の

確保に努めるとあるが、土地利

用調整とは何か、優良農用地の

基準は何か伺う。 

  カ．「農業振興地域制度等の適切

な運用」の中で、農業振興地域

制度の運用に当たっては、市町

村が自治事務として主体的に農

業振興地域整備計画の策定・管

理に取り組むことや、農業振興

のために必要な農地など地域の

特性に即した農業上の利用の確

保に関する市町村の取り組みを

促進するとあるが、農業振興制

度の適切な運用については、決

定権者は各市町村だと捉えてよ

いか伺う。 

  キ．「市町村農業振興地域整備計

画」があるとされるが、これは

「沖縄県農業振興地域整備基本

方針」の変更に伴い変更されて

いるか伺う。 

２．さとうきび生産の現状と課題につ

いて 

 ①各製糖工場の今季操業状況につい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

  て伺う。 

②反収について、10 年前、５年前、

現在の比較を伺う。 

③反収減少の原因について伺う。 

 ④反収増加対策と取り組み状況につ

いて伺う。 

 ⑤圃場整備、畑地かんがい施設整備

について、財源と今年度の事業計

画、将来の計画（面積と予算）、

現在の整備率を伺いたい。 

 

１．経済、財政について 

 ①新年度予算 443 億 4,000 万円であ

るが、この規模感について市長の

所見を伺う。 

 ②新年度以降もこの予算規模を確保

していくのか見解を伺う。 

 ③宮古圏域の域内総生産と、伸び率

が県内第１位と所得が向上してい

る要因について伺う。 

 ④歳入の中で、宮古島市として裁量

できるものとして、市税がある。

また、固定資産税はその半数を占

める。公共施設、公共用地の売却

などにより、固定資産税の課税対

象地を増加させて財源確保するこ

とが得策であると考えるが、見解

を伺う。 

 

１．リゾート地形成について 

 ①羽田発着枠政策コンテストについ

て 

  ア．５つの枠に７つの自治体が名

乗りを上げたとされているが、

手応えについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 
 
 
５．教育行政について 
 

 

 

 

  イ．世界的な富裕層を取り入れた

リゾート地形成のためには、プ

ライベートジェットの乗り入れ

のためのジャケットや、整備の

ための格納庫が必要であると考

えるが当局の見解を伺う。 

 

１．新学習指導要領への取り組みにつ

いて 

 ①外国語教育について準備状況を伺

う。 

 ②プログラミング教育について準備

状況について伺う。 

２．宮古馬保存について 

 ①保存計画について伺う。 

３．廃校後の施設について 

 ①管理状況の課題について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．令和２年度予算につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．指定管理者制度につい

て 
 
 
 
３．トゥリバー地区の開発

事業について 

１．一般会計総額 443 億 4,000 万円に

ついて 

 ①過去最高額になった背景 

 ②歳入の検証 

  ア．市税 

  イ．国庫支出金 

  ウ．繰入金 

  エ．市債 
 ③歳出の検証 
  ア．総務費 
  イ．衛生費 
  ウ．土木費 
  エ．教育費 
  オ．諸支出金 
 ④義務的経費（61.6％） 

  ア．人件費（会計年度パート任用

職員の 12 億 7,307 万 9,000 円

の増を中心に説明） 

  イ．物件費（総合庁舎備品購入

費） 

  ウ．扶助費（給食無償化等） 

  エ．公債費 

 ⑤投資的経費 

  ア．142 億 5,857 万円の説明 

  イ．伊良部屋外運動場 

  ウ．総合庁舎整備事業 

 

１．本市の指定管理の件数 

２．そのうち委託料が発生している件

数 

３．委託料の多い上位３事業の名称 

 

１．事業全容の説明 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

４．土木行政について 

 

 

 

 

５．新型コロナウイルスに

ついて 

１．クルーズ船入域観光客受け入れ施

設について 

２．カーニバル社との提携について 

３．総事業費について 

 

１．ＰＣＲ検査について 
２．医療関係機関の検査体制について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．施設方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．令和２年度一般会計予

算について 

 

 

 

 

 

 

３．クリーンセンターにつ

いて 

 

 

 

４．総合体育館について 

 

 

 

５．体験工芸村について 

１．観光客の急激な増加に伴い、もろ

もろの課題の解決に取り組んでいく

とあります。具体的な説明をお願い

します。 

２．最後に「総合庁舎を核とした新し

いまちづくり」がありますが、総合

庁舎の周りがイメージできるような

具体的な説明をお願いします。 

 

１．当初予算が、前年度を 39 億円上

回る過去最大の 443 億円になること

についての見解は。 

２．自主財源が 23.8％となることに

ついての見解は。 

３．市債が、84 億 6,600 万円になる

ことについての見解は。 

 

１．焼却施設の年次点検について 

２．防火体制について 

３．計量所について 

４．家庭ごみの夜間収集業務について 

 

１．新総合体育館ができるまでのタイ

ムスケジュールについて 

２．現体育館内床の補修について 

 

１．体験工芸村条例の全部改正につい

て、使用条件の緩和のためとの説明

がありましたが、主に緩和された部

分を説明ください。 

２．オリエンテーション室利用の対象

者、利用の仕方などは、どのように

なるか、規制はあるか。 

３．体験工芸村施設内で、飲料、軽食

の提供はできるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

６．新型コロナウイルス対

策について 

 

７．県の宿泊税について 

 

 

８．下水道について 

 

 

 

 

９．道路行政について 

 

 

 

 

 

10．クリーンプラザ棟につ

いて 

 

 

11．農業行政について 

１．感染者がでた場合どうするか。 

２．感染症病棟、隔離病棟はあるか。 

 

１．沖縄県の宿泊税の概要を説明して

ください。 

 

１．下水道接続促進を図るため、補助

金交付要綱の策定に取り組んでいる

とのことですが、説明してくださ

い。 

 

１．Ａ－76 号線の進捗状況 

２．盛加越１号線の進捗状況 

３．Ａ－76 号線と直角に交わる道路

整備について 

４．富建前道路の冠水について 

 

１．条例で指定管理者による管理がう

たわれていますが、指定管理者の条

件はどんなものか。 

 

１．整備済み圃場の散水装置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．新型コロナウイルスに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保良弾薬庫についての

市長の説明責任について 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市の対応策及び市への影響

について 

 ①宮古島市の水際対策について 

  ア．宮古島市に新型コロナウイル

スが入ってこないような市とし

ての水際対策はどのようになっ

ているのか伺います。 

 ②学校閉鎖による影響について 

  ア．小、中、高校は休校となりま

したが、保育所やあずかり保育

などは通常通りです。宮古島市

ではどのような影響が出ている

のでしょうか。 

 ③宮古の経済への影響について 

  ア．宮古の経済、特に観光産業に

は大打撃だと思われます。市と

してはどのような対策を行って

いるのか伺います。 

 

１．陸自配備に関する防衛省との面談

及び市民への説明について 

 ①陸自配備に関する防衛省との面談

等について 

  ア．陸自配備の動きが活発化した

平成 29 年度から配備されるま

で宮古島市と防衛省、沖縄防衛

局、自衛隊、沖縄地方協力本部

との面談や協議などはどの程度

行われているのでしょうか。面

談や協議回数などを教えてくだ

さい。 

 ②陸自配備に関する市民への説明責

任について 

  ア．市長は陸自配備等に対して

「市民への説明は事業主体であ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保良弾薬庫の危険性に

ついて 

   る防衛省が行うべきもの」旨答

弁していますが、市長は防衛省

等との面談等で多くの情報を得

ているはずです。その情報を市

民に提供することは、市民に市

政運営を負託された市長の責務

だと考えますが、市長の見解を

伺います。 

２．保良弾薬庫の安全性に対する公開

質問への回答について 

 ①住民団体が市長に対して提出した

「保良弾薬庫の安全性に対する公

開質問」への回答が、ある国会議

員に対する防衛省の回答をコピー

し、そのまま回答として送付して

います。主権者である市民に対し

てあまりにも不誠実な態度です。

なぜ、このような対応をしたので

しょうか。見解を伺います。 

 

１．陸自教範の「２分以内に１キロメ

ートル以上避難」について 

①「陸自教範」にある「異常発生

時、誘導弾が直接火災に包まれた

場合は２分以内で１キロメートル

以上の距離または遮蔽物のかげ等

に避難する」旨については住民に

説明したのでしょうか。 

②保良弾薬庫周辺での１キロメート

ル範囲内にはどれくらいの住民が

住んでいるのか把握しています

か。 

２．「塩化水素ガス」を発生させる火

薬について 

 ①塩化水素ガスは火薬類取締法の対 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  象外ということで、同法の保安距

離の安全性の根拠が崩れていま

す。保良弾薬庫には、燃焼の際に

有毒の塩化水素ガス等を発生させ

る火薬を保管するとのことです

が、万が一の際に備えて近隣住民

の安全を確保するために、どのよ

うな対策を講じているのでしょう

か。伺います。 

 ②イージス・アショアの配備検討の

際には塩化水素ガスに関する調

査、分析を行っていますが、保良

の弾薬庫の建設に際しての調査、

分析は行われたのでしょうか。 

３．不発弾処理の「避難距離」につい

て再度伺います。 

 ①不発弾等対策協議会の資料では、

５弾種（500 キロ爆弾・250 キロ

爆弾・125 キロ爆弾・50 キロ爆

弾・５インチ砲弾）について一定

の条件によりシミュレーションを

行った結果、500 キロ爆弾で簡易

な防護壁使用時の避難距離は 800

メートル強固な防護壁使用時でも

394 メートルだということです。

この避難距離の考え方と弾薬庫で

必要となる保安距離の考え方の違

いは何でしょうか。 

４．火薬類取締法の適用について 

 ①火薬類取締法は昭和 25 年に制定

されたもので、現在のような地対

艦ミサイル等を保管する弾薬庫を

想定しておらず、所管省も経済産

業省です。弾薬庫の安全性に火薬 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

４．令和２年度予算につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．財政運営について 

  類取締法を用いるなど相当無理が

あると考えますが、市長の認識を

伺います。 

 

１．前年度比増について 

 ①令和２年度一般会計予算は前年度

比で約 39 億円増です。その主な要

因を教えてください。 

２．基金繰入金について 

 ①財政調整基金の繰り入れについて

はこれまで「財源不足を補うため」

旨の答弁をしていますが、今回も

そのように理解してよろしいでし

ょうか。 

 ②合併振興基金繰入金は、総合庁舎

の備品購入等に充当されるという

ことですが、これも財源不足を補

う性格と考えてよろしいですか。 

３．市債について 

 ①令和２年度の市債額は 84 億円余

と多額の借入額です。これまでに、

一会計年度でこれだけの借り入れ

をしたことはありますか。 

 ②県内他市と比較して市債額はどの

程度なのか伺います（歳入に占め

る割合）。 

４．会計年度任用職員制度の財政への

影響について 

 ①会計年度任用職員制度により支出

が賃金から報酬へと変更するなど

しているが、財政負担への影響額

はどうなっているのか伺います。 

 

１．市債について 

 ①合併特例債は限度額に達したとい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．建設ラッシュにおける

宮古経済への影響につい

て 

 

うことですが、新市建設計画で示

されたリーディングプロジェクト

事業はどの地方債を活用するので

すか。 

②「合併特例債は交付税措置があり

有利な起債なので期限内で活用す

る」旨説明してきましたが、今

後、通常の起債を活用するのであ

れば、今後の大型公共事業は財政

状況を勘案して行うべきだと考え

ますが、市長の見解を伺います。 

２．令和２年度末の市債残高が 470 億

円余と多額になることが見込まれて

いることについて 

 ①県内他市と比較して宮古島市の市

債残高はどのようになっているか

伺います。 

 ②公債費のピーク時の返済額はどう

見込んでいるのでしょうか。 

３．今後の大型公共事業について 

 ①今後の大型公共事業の計画につい

て教えてください。 

 ②その財源について教えてくださ

い。 

４．予算の流用について 

 ①予算の流用については議会で確認

することはできません。流用する

場合の流用額の制限はあるのでし

ょうか。 

 

１．市民生活への影響について 

 ①空き部屋不足と家賃の高騰につい

て 

  ア．マスコミ等で空き部屋不足と 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

    アパート等の家賃が高騰してい

るとの記事が出てから時が経ち

ましたが、いまだに市民の不

安、不満の声は深刻です。市と

してはどう対応しているのか伺

います。 

２．集中する公共事業の影響について 

 ①民間への影響について 

  ア．民間によるホテル、アパート

等の建設需要の高まりとともに

陸自基地、未来創造センター、

クルーズ船専用バース、伊良部

での国営地下ダムなど公共工事

が集中する中、市総合庁舎建設

までも始まり、人件費や資材等

のコスト高騰を誘発し、住宅建

築等民間事業を圧迫していま

す。そうした中、さらに伊良部

での野球場建設に着手しまし

た。このように集中する公共事

業が民間に及ぼす影響について

どう考えるのか。市長の見解を

伺います。 

 ②落札額の高騰について 

  ア．建設ラッシュによる人材不足

等により、公共事業への参入意

欲が減退し、入札の不調が続発

する中で落札額が予定価格の

100％もしくはそれに近い落札

額での入札となっています。こ

れは結局市民の損失となると思

いますが、市長の見解を伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

７．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．新エネ大賞（経済産業

大臣賞）について 

 

１．観光客の増加による市民生活への

影響について 

 ①タクシー等の利用について 

  ア．クルーズ船の入港時には市内

や空港からタクシーが港に集中

して市民生活に不便を来してい

ると聞きます。市としてはどう

対応しているのか伺います。 

２．観光地の主要インフラ整備計画

（案）について 

 ①新規整備や拡張整備などが主な計

画となっているように見受けられ

ますが、老朽化した施設の修繕な

どについて伺います。 

３．環境保全について 

 ①ホテルのプール等からの排水につ

いて 

  ア．宮古島全域でリゾート施設の

建設が相次ぎ、プール等からの

大量な排水による環境への影響

が懸念されます。市としてはど

のような対応をしているのか。

例えば来間島の施設は多数のプ

ールを設置していますが、その

排水についてはどうなっている

のか伺います。 

 ②排水区域の水質検査について 

  ア．プール等からの排水は海に流

出すると考えられますが、その

海域の水質検査を行う考えはあ

りませんか。伺います。 

 

１．受賞についての市長の見解 

 ①宮古島市が取り組むエコキュート

事業が全国各地の離島での先進的 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．新し尿処理施設につい

て 

 

ビジネスモデルだとして令和元年

度の新エネ大賞を受賞しました。

エコアイランドとして誇らしい受

賞です。市長の見解を伺います。 

２．今後の展望について 

 ①新エネ大賞受賞を機として今後の

展望をお聞かせください。 

 

１．建設地を伊良部地区に決定した根

拠について伺います。 

２．１日の処理量を 49 キロリットル

と見積もっている根拠について伺い

ます。 

 



  

 


